

COMISIÓN DE RELACIONES INTERNACIONALES

Luis Moral

Creación y Fines

La actual necesidad en la formación académica de abrirse al mundo junto con las demandas de nuestro alumnado, motivaron que el pasado curso 98 - 99 se creara la “Comisión de Relaciones Internacionales” (CRI).

La CRI la forman un grupo de profesores comprometidos con el ilusionante desafío de crear, encauzar y desarrollar iniciativas para:

Abrir y dar a conocer nuestro centro y sus actividades al universo educativo internacional.

Promover la movilidad de docentes y estudiantes fomentando intercambios con otros centros universitarios internacionales para enriquecer la formación y educación personal.

Establecer vínculos de cooperación con otras instituciones educativas con el fin de sostener con ellas líneas de trabajo de interés mutuo.

Actividades y Servicios

Las numerosas actividades que la Comisión viene desarrollando suponen un gran esfuerzo de organización, gestión y trabajo en equipo. He aquí algunos resultados en distintos ámbitos de actuación:

o1. *Programa “Erasmus”* para la educación superior universitaria.

Programa que fomenta, mediante becas y convalidación de créditos, el intercambio de estudiantes entre los centros de la UE. Fruto de la convocatoria realizada en el pasado curso académico, seis alumnos de nuestro centro han cursado estudios, durante el primer trimestre del presente curso, en dos centros de la UE. Tres estudiantes en “Newman College” (Reino Unido) y otros tres en “Vaxjo University” (Suecia). Es pronto aún para realizar una valoración de esta primera experiencia pero los primeros datos son halagüeños.

Ya han sido firmados los contratos europeos “Sócrates/Erasmus” para el curso académico 2000-2001 estando actualmente a la espera de la aprobación final de Bruselas. En esta nueva edición se amplía la convocatoria, por una parte, a la Universidad “Froebel Seminarier” (Dinamarca) y por otra, a nuestros estudiantes de la Licenciatura de Psicopedagogía.

o 2. *Prácticas en el Extranjero*. Como sucediera en el pasado curso, se ha ofrecido en éste la posibilidad de realizar las prácticas de Magisterio y Educación Social de tercer curso en el Reino Unido. La experiencia está teniendo unos resultados muy gratificantes.

De igual forma se ha ofrecido a los alumnos de Educación Infantil la posibilidad de realizar las prácticas de 3º curso en Lausane (Suiza) dentro de la “Red de Escuelas Infantiles Españolas”, con las que hemos firmado un convenio de colaboración.

Para los estudiantes de Educación Social ha surgido una atractiva iniciativa: cursar las prácticas de 3º curso en un centro de acogida en la Facultad Salesiana de Lins (Brasil), dentro de un proyecto de investigación de mutuo interés para ambas instituciones.

o 3. *Relaciones bilaterales*. Paralelamente a estos programas, la CRI viene desarrollando contactos y actividades varias con otras instituciones educativas internacionales:

En Europa.

Convenio de colaboración tripartito con “Froebel Seminariet” (institución educativa danesa) y la OMEP (Organización Mundial para la Educación Preescolar, su comité nórdico y español). Actualmente una estudiante danesa ha realizado su periodo de prácticas en una escuela de Educación Infantil de Madrid.

Convenio de colaboración con la “Red de Escuelas Infantiles Españolas” de Lausane (Suiza).

Convenio de colaboración con “Newman College” (Reino Unido). De igual forma, una estudiante inglesa está realizando actualmente sus prácticas en Madrid.

Diálogo “on–line” con las IUS (Instituciones Universitarias Salesianas). Con la colaboración de la profesora Dra. Liliana Torres.

En América

“Instituto para el Desarrollo Integral de Niños y Adolescentes” (INDICA – Brasil). Dos de nuestras antiguas alumnas desarrollaron labores educativas a lo largo del pasado verano en Sao Paulo dentro del proyecto de colaboración para la formación de docentes y educadores que trabajan con “os meninos da rua” (niños de la calle).

Facultad “Auxilium” de Filosofía, Ciencias y Letras. Universidad de Lins (Brasil). Proyecto “Intercambio Cultural Español–Brasileño 2000” para favorecer el conocimiento básico de las lenguas y las culturas respectivas. Dos profesores del departamento de Lengua del C.E.S. Don Bosco, impartieron un curso intensivo de cultura y lengua española durante el pasado mes de agosto. Otros dos profesores ultimaron en estos días los preparativos para impartir en breve un segundo curso.

De estos y otros proyectos futuros os daremos puntual información.